
放射光、燃料電池、そして新たな挑戦 

 「カーボンニュートラルってなんですか？」くらいの態度だった私が、燃料電池の研

究を始めることになったのは、2021 年に電気通信大学に異動したのがきっかけだった。

当時は、ヨーロッパが今すぐすべての車を EV 車にするかの勢いで気勢をあげ、「誰一

人取り残さない」と言っていたトヨタが叩かれていたような時勢の時であった。さらに

その陰に隠れて燃料電池車は苦戦を強いられていた。・・・ 

 


